
第1回中央執行委員会 
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委員長 坂本 ○ 副委員長
書記次長

岡山支部 倉敷支部

備北支部 ｱﾙﾊﾞｲﾄ

書記長
岡山支部

【当日スケジュール】 

 9:30 導入 

9:45 学習「労働組合と役員のそもそも」 

11:15 情勢・報告事項 

12:15 昼食 

13:00 協議事項 

15:30 中執本体終了 その後セパ別論議 

16:30 全編終了 

I. 導入 9:30～ 

１． 出欠確認 

自己紹介＋α 1人30秒でざっと。 

２． 今日のスケジュール、議題確認 

午前：学習、報告事項  午後：協議事項 

II. 学習 9:45～ （75 分） 

「労働組合と役員のそもそも」 講師：長久啓太さん（岡山県労働者学習協会） 

III. 情勢 11:15～ 

【憲法を守る課題】7.21 参院選を経て、いわゆる改憲勢力が参議院の三分の二を割った。しかし政党間の駆け引

きは続いており、余談は許されない状況。 
【暮らしに関連して】参院の結果を踏まえ、与党側からは消費税増税の信認を得たとの声も出されており、10 月

増税は確定路線。 
【最低賃金】岡山県最低賃金が 10 月より 26 円引きあがり 833 円となる。不十分ながらも社会的賃金の引き上げ

という観点ではこのままでは職場の欠員への影響大。 
【平和の課題】核兵器禁止条約の批准国が条約発効に必要な国数の半数へ。核廃絶に向けて着実に世界に変化が。 
【人権・自由・民主主義をめぐって】・愛知県の芸術展の一部展示が公権力からの事実状の検閲によって展示中止

に。作品は日本の戦争責任を問う内容が含まれており、公権力が戦争責任を否定する構図となっている。・香港で

逃亡犯条例をめぐって続く反対運動でついに大規模ストライキへ。全土交通機関も一時麻痺。公務員もスト参加。 

IV. 報告事項 11:20～ 

１． この間の活動

6.15(土) 第12 回中央執行委員会 ←昨年度最後 

6.16(日) 非正規交流会in 岡山 

6.22(土) 第10 回中四国地連執行委員会 

6.24(月) 6 月度店舗協議会 

6.26(水) DC 協議会・懇談会/県労美作定期大会 

6.28(金)～30(日)沖縄基地・戦跡巡り 

6.29(土)共済会総会＠藤田本部 

 ミドルエイジの会総会＠オルガ 

6.29(土)30(日)労働安全衛生セミナー＠横浜 

7.2(火) 6 月度店舗会議・経営協議会 

 第5 回岡山支部執行委員会 

7.5(金) 生協労連次期中計検討委員会 

7.6(土) コープステーション交流会 

7.11(木) 7 月度中央安全衛生委員会＠新見センター 

7.13(土) 第30 回定期大会  ←今年度スタート！ 

  ＆第28 回部会総会 

7.16(火)～26(金) 国民平和大行進岡山県内コース 

7.20(土) 第11 回中四国地連執行委員会 



7.21(日) 生協労連青年部第4 回幹事会 

 中四国地連パート部会幹事会 

7.22(月) 青年部準備会 

7.23(火) 生協関連・一般労組執行委員会 

7.25(木) CS ネット労使協議会 

7.26(金) 井笠支部定期大会 

7.27(土) 岡山市社会保障推進協議会総会 

7.29(月) 7 月度店舗協議会 

7.30(火) 岡山支部定期大会 

8.2(金) 7 月度店舗会議・経営協議会 

8.3(土) 第二回セ新入労組員研修 

8.5(月)～8.9(金)原水爆禁止世界大会 

（5～6 広島大会、7～９長崎大会） 

8.7(水) アルバイト準備会、倉敷支部定期大会 

8.9(金) 美作支部定期大会 

8.10(土) 第1 回中央執行委員会 ←本日 

8.17(土)18(日)中四国地連定期大会＠サンロード吉備路 

○7.13(土)定期大会＆部会総会についての振り返りを 

・ 良かったこと、改善点、その他思ったことがあれば…（参考：感想文） 
良かったことヒロさん面白かった。憲法知れた。学んでいこうとおもった。部会総会も 1 日で終わってよかっ

た。他の職場の大変さが分かった。労組の活発な活動知れた。 
改善点駆け足になった。討論もっと言いたい人もいるはず。代議員数が合わず大変。議案に工夫必要か。も少

し憲法に触れたライブだったらよかった。運営側の略した発言が意味不明。 
その他ライブに対していろんな反応あった。 

２． この間の会議報告 （組織概要ガイダンスを兼ねて：組織図参照） 

ｱ）上部･外部団体

 県労常任幹事会：大会議案論議 

 生協労連中執・中央委員会：大会議案論議（憲法論

議、組織拡大） 

 その他 

 

ｲ）労理協議会、組織内会議 

 経営協議会 

エクセレントパートも「私方針」が評価対象の項目

になっている、との指摘がされた。 

少なくない部門で「任意」との説明がされておらず

周知が不十分。 

 店舗会議 

 DC 懇談会： 

 中央安全衛生委員会： 

宅配トラックが全車禁煙になっているとの報告につ

いて、どこで確認され、どのように徹底されている

のかがあいまいなのではないか、との指摘があった。 

 店舗協議会： 

 DC 協議会： 

ｳ）各部会･支部の報告 

・ パート部会：新人研修を毎月開催する。分会長や中

執はこえかけをお願いしたい。 

・ ミドルエイジの会 ：8/3 幹事会全員参加。年間予定

や役割分担決定。 

・ アルバイト部会（準）：8/7役員会。交流会4ヶ所で開

催した。学習会を盛り込み好評だった。定期大会では、

ヒロさんのライブが為になったの声。9/28 総会と役員

会9/6 役員会 

・ 青年部：毎月 1 回開催 7/22 3 人参加奨学金支援

制度の導入要求を議論。8/3 新入労組員研修 4 人

/13 人中参加。参加組織に苦戦。 

・ 各支部：7/30 岡山支部大会。倉敷支部8/7 支部大

会。9/10 役員会。美作支部 8/9 定期大会。新分会

長研修開催。バスレクなど企画する。9/20 役員会。

備前支部：8/23 定期大会。井笠 7/26 定期大会。

9/2 役員会。備北支部7/19 定期大会。 

・ その他 

V. 協議事項 13:15～ 

１． 機関運営 13:15～ 30分 

① 中央執行委員の役割について 

一年の活動概要を押さえたのちに、これから始まる秋闘を例に中執と分会長の役割の違いについて確認した。 



② 今年度年間スケジュール（案）について（別紙） 

・ できるだけ参加いただくようご調整ください。 

・ 理事会には事前に年間日程案を示し、「中執から有休申請が出されるため、配慮すること」を申し伝えて

います。休日取得が必要な方は早めの申請をお願いします。 

※中央執行委員会の成立要件は中央執行委員の過半数（19 名以上/36 名）です。これに満たない場合、その

会議で議決することができないため、再度招集する必要に迫られます。 

年間スケジュールが確認された。 

③ 新役員研修について（資料：分会長参加状況） 

・ 新中執、新分会長を対象に役員研修を予定しています。 

⑴8.21(水)19時～＠コープ北畝和室 ⑵8.30(金)19時～＠オルガ5F 

④ 8.17(土)-18(日)中四国地連定期大会代議員の変更について 

7.13定期大会で確認した代議員について一部誤りがありました。以下について確認ください。 
小林（書記局） → 森尾（西大寺） 

承認された。 

⑤ 9.7(土)岡山県労働組合会議（通称：県労会議）定期大会代議員選出について（資料） 

8名選出の必要があります。 
9 月4 日中執会議で代議員名を確定する、との進め方を確認した。 

⑥ 生協労連定期大会および生協労連パート部会総会（資料） 

定期大会：9.18(水)19(木)＠新横浜国際ホテル 代議員は地連大会で確定。おかやまからオブザーバー

参加を募る。対象は四役だが、参加したい方は申し出て欲しい。 

部会総会：9.28(土)29(日)＠琵琶湖グランドホテル 参加呼びかけ中。現在4 名参加予定。 

⑦ 活動費、出張の際の食事代などの支給基準などについて 

現在、ルールの見直しに向けた整理を行っています。 

２． 労使課題 13:30～ 

① アルバイト慶弔休暇制度提案（再提案：資料） 

アルバイト準備会での議論を踏まえ合意することを確認した。 

② 宅配委託増車申入れに件について（資料）14 時～ 

・ 玉島1コース（理由：支援担当2名病欠、津山職員退職） 

・ 水島1コース（理由：上記理由に加えて新人職員退職） 

委託で雇用される労働者の置かれた状況や、全国で起きている委託会社から配送コース返上事例を踏まえた

今後の経営的リスクを踏まえ、委託政策への強い懸念の声が出された。 

今後宅配業態をどういった雇用構成で臨むつもりかなど先の展望を理事会に示してほしい、との意見が出された。 

申入れの緊急性からやむなし、という理由から、今回については合意する、との確認がされた。 

③ コープ山陽リニューアルに伴う閉店期間の勤務について（資料）14:20～ 

店舗協議会で議論する進め方が確認された。 

④ 福祉処遇改善提案について 

・ 理事会より来週中に処遇改善制度提案がされる予定。8.26(月)＠コープ大野辻で福祉のなかま対象の会議

を開くよう関係する分会へ呼びかけ中。 

すすめ方が承された。 

⑤ 年間休日取得不足の問題 



・ 対象者には35％分を支給することで決着。（経協議事録参照） 

⑥ 店舗一部作業の委託提案について 

・ 足踏み状態。 

⑦ 最低賃金関連 （目安14:27～） 

・ 岡山県の最低賃金が 10 月から 833 円（昨年＋26 円）となります。現在おかやまコープ内最低賃金は 831

円（パート初任時給）となっているため、理事会は早急に賃金引上げ対応が迫られます。（参考：19 年度

給与体系表） 

①全体の底上げとすること②アルバイトを含めた全定時職員を対象にすること③大幅な賃上げを求める、異常

の三点をまとめた要求書を早急に提出し、団交を視野に交渉を進めることを確認した。 

⑧ 秋闘について 60 分間 14：50～ 

・ 基本的なスケジュール確認 

8.10(土)第1回中執 ←秋闘進め方論議スタート 

9.04(水)第2回中執  ←討議資料確定 

～9.5(木)から10.3(木)一斉職場集会 

10.4(金)第1回分会代表者会議 ←要求確定 

10.5(土)第3回中執 ←団交進め方確定 

・ この秋闘で焦点にしていくこと 

①一時金の引き上げ、回復②均等待遇、格差是正③欠員解消、辞めない職場に向けた展望づくり 

・ 秋闘に臨むにあたりミニ学習（20分間） 

①「同一労働同一賃金ガイドライン」の概要②いま私たちの職場には具体的にどんな格差があるのか 

学習と問題提起を受け職場の実態や秋闘に向けた思いを小グループで討議する時間をとった。 

討議では、欠員により職場に余裕がなく、新人教育に充分に時間を取れない、各種手当が雇用や業態によって

違うことを是正する必要がある、低賃金のためダブルワークせざるを得ない人が少なくない、などの意見が出さ

れた。 

３． 組織拡大 15:55～ 

次回以降提起する。 

４． 諸闘争、その他 

① 平和行進振り返り（資料） 

昨年から大幅にコース変更をしていることもあり、タイムスケジュールと実際の間に大幅なズレがあったことや集

合場所が案内文と違うなど不備があった、との指摘がされた。 

② 三大署名（憲法、消費税、最賃）の継続推進 

・ 8/19の11時～12時にコープ大福で地元9条の会と共同で憲法署名。 

・ 9月以降も9.18(水)大野辻、9.19(木)大福をそれぞれ計画中。 

③ 企画案内 

○岡山市職員労働組合より 

・ 8.18平和のつどい：映画上映「あの日のオルガン」一般1,100円 2割補助対象。800円 

・ 9.7(土)8(日)市民のつどい：7(土)映画「学ぶ」前売り800円 8(日)木村草太さん記念講演＆分科会 

7(土)映画上映のみなら2割補助。600円  8(日)参加の場合は全額補助。 

○岡山医療生協労組より 

・ 8.24(土)19:00～ “80’s BUBBLEY DISCO”＠ブルー・ブルース 一般3,000円 

16:10 終了 

VI. 次回日程   第2 回中央執行委員会  9月4日(水)9：30 於： 


